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Governo municipal 
prestigia solenidade em 
homenagem ao saudoso 

José Roberto Corrêa

A Prefeitura de Teófilo Otoni participou, de uma solenidade com a Universidade Fede-
ral dos Vales do Mucuri e Jequitinhonha, em homenagem ao ex-vice-prefeito e médico, dr. 
José Roberto Corrêa (in memorian). A iniciativa desta lembrança e tributo foi da Faculdade 
de Medicina do Mucuri, na Policlínica Municipal, e, a partir desta data (11/12/23), o ambu-
latório municipal de dermatologia passa a se chamar “Dr. José Roberto Corrêa”. Página 2

Teófilo Otoni terá novamente 
a escola do Sesc a partir de 
2024 e receberá um Centro 

de Distribuição de Alimentos 
do programa Mesa Brasil

O presidente do Sindco-
mércio, entidade representa-
tiva do comércio de bens, 
serviços de Teófilo Otoni, 
Leonardo Ramos visitou 
as obras das novas insta-
lações da Escola Sesc e 
o Centro de Distribuição 
do programa Mesa Bra-
sil - maior rede de bancos 
de alimentos da América 
Latina, na tarde de quar-
ta-feira (6/12). Página 2

O 44º Batalhão de Polícia Militar realizou solenidade, na quinta-feira (7/12), em Alme-
nara, com objetivo de reconhecer os militares e colaboradores da instituição pelos relevan-
tes serviços prestados à segurança pública e pela contribuição na promoção da paz social 
do Vale do Jequitinhonha. A solenidade comemorou ainda o encerramento simbólico do 
ano e concedeu homenagens aos militares, Destaque Profissional no 2º semestre. Página 6

44º Batalhão de Polícia 
Militar homenageia militares 

destaques e colaboradores

Após denúncia Polícia 
Militar prende homem com 
arma de fogo em Araçuaí
A Polícia Militar fazia 

patrulhamento em Araçuaí, 
no sábado (9/12), os milita-
res receberam denúncia in-
formando que um indivíduo 
estaria na posse de uma ar-
ma de fogo, sendo transpor-
tada em uma bolsa. Foi feito 
rastreamento, e os policiais 
viram uma pessoa com ca-
racterísticas semelhantes 
às repassadas pela denún-
cia, e quando ele percebeu 
a presença policial, jogou 
um objeto na garagem de 
uma residência. Página 6
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Cidade
Governo municipal 

prestigia solenidade em 
homenagem ao saudoso 

José Roberto Corrêa
A Prefeitura de Teó-

filo Otoni participou, na 
manhã de segunda-feira 
(11/12/23), de uma sole-
nidade com a Universida-
de Federal dos Vales do 
Mucuri e Jequitinhonha 
(UFVJM), em homenagem 
ao ex-vice-prefeito e médi-
co, dr. José Roberto Corrêa 
(in memorian). A iniciativa 
desta lembrança e tributo 
foi da Faculdade de Medi-
cina do Mucuri (Famuc), na 
Policlínica Municipal, e, a 
partir desta data, o ambula-
tório municipal de derma-
tologia passa a se chamar 
“Dr. José Roberto Corrêa”.

No descerramento da 
placa, teve a presença do 
prefeito de Teófilo Otoni, 
Daniel Sucupira; do secre-
tário municipal de Planeja-
mento e Serviços Urbanos, 
Tarcirlei Mariniello de Bri-
to; do secretário munici-
pal de Saúde, dr. Edilanio 
Souza, quando reuniu au-
toridades locais, professo-
res da UFVJM, estudantes, 
médicos e amigos do sau-
doso Dr. José Roberto, 
médico que fez história 
na saúde pública munici-

pal. As pessoas presentes 
falaram das boas lembran-
ças e o legado de aprendi-
zagem de amor ao próximo 

deixados por ele, que foi 
representado por familia-
res. (Assessoria de comu-
nicação/ PMTO/ Saúde).

Teófilo Otoni terá novamente 
a escola do Sesc a partir de 
2024 e receberá um Centro 

de Distribuição de Alimentos 
do programa Mesa Brasil

Prefeitura emite nota de pesar pela morte 
de dois jovens em acidente na MG 409

A Prefeitura de Teófi-
lo Otoni, através da Secre-
taria Municipal de Saúde 
emitiu uma nota de pesar 
sobre um grave acidente 
ocorrido na tarde de quin-
ta-feira (7/12), na rodovia 
MG 409, km 6, próximo a 
balança de Topázio, neste 
município, sendo uma co-
lisão entre uma motocicle-
ta e um ônibus que presta 
serviços para a prefeitura, 
resultando na morte dos 
dois ocupantes da moto-
cicleta, sendo o condutor 
Fernando Henrique Oli-
veira Silva, de 19 anos, e 
o passageiro Gustavo da 

Costa Oliveira, de 18, am-
bos do distrito de Topázio.

Nota – “A prefeitura 
informa que semanalmente 
uma equipe multidiscipli-
nar formada por médicos, 
enfermeiros, farmacêuti-
cos, vacinadores, psicó-
logos, assistentes sociais 
e um motorista se deslo-
ca para a zona rural. Infor-
mamos ainda que o ônibus 
envolvido no acidente na 
MG- 409 que trazia de vol-
ta a equipe da comunida-
de de Corgão, e estava em 
perfeito estado, mas que 
uma moto em alta veloci-
dade veio em direção ao 

O presidente do Sindco-
mércio, entidade represen-
tativa do comércio de bens, 
serviços de Teófilo Otoni, 
Leonardo Ramos visitou as 
obras das novas instalações 
da Escola Sesc e o Centro 
de Distribuição do progra-
ma Mesa Brasil - maior re-
de de bancos de alimentos 
da América Latina, na tar-
de de quarta-feira (6/12). 
O Sindcomércio de Teófilo 
Otoni faz parte do Sistema 
Comércio, que é composto 
hierarquicamente pela Con-
federação Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC), Federa-
ções (que atendem em ní-
vel estadual e representam 
os sindicatos do comércio 
de bens, serviços e turismo.

Este sistema possui dois 
braços sociais muito fortes 
que são o Sesc e o Senac. 
Sesc – Serviço Social do Co-
mércio – tem por objetivo 

proporcionar saúde, bem-es-
tar e acesso a lazer e cultu-
ra para o trabalhador. Senac 
– Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial 
– focado na oferta de cursos e 
formação de mão de obra de 
excelência e especializada.

A Escola Sesc começará 
as atividades em Teófilo Oto-
ni a partir de 2024, atendendo 
120 alunos que estarão divi-
didos em 3 turmas no perío-
do da manhã e 3 no período 
da tarde. Essa nova estrutu-
ra contemplará salas de aula 
amplas, laboratórios de últi-
ma geração, biblioteca com-
pleta e muito mais para trazer 
a qualidade padrão do Sesc.

Mesa Brasil - Outra 
obra que está a todo vapor, é 
a adequação do Galpão, que 
foi alugado pelo Sesc Mi-
nas para a implementação 
de Centro de Distribuição do 
Programa Mesa Brasil, que 
atenderá a região dos Três Va-

les: Mucuri, Jequitinhonha e 
São Mateus. O Programa é 
o maior banco de alimentos 
da América Latina, atuando 
ao lado de empresas parcei-
ras, que doam seus exceden-
tes de produção ou produtos 
fora dos padrões de comer-
cialização, mas em condi-
ções seguras para o consumo.

O Mesa Brasil, progra-
ma de segurança alimentar e 
nutricional atende diariamen-
te milhares de pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade, 
por meio de instituições so-
cioassistenciais cadastradas. 
Em Teófilo Otoni, são várias 
instituições beneficiadas, e 
os gestores agradecem pelas 
significativas doações, que 
ajudam bastante na manu-
tenção de crianças e idosos, 
além de unidades de saúde 
e outras entidades filantró-
picas. (Informações/Fotos: 
assessoria de comunicação/ 
Sindcomércio Teófilo Otoni).

ônibus e bateu no mesmo.
Mas graças a uma ação 

rápida do motorista não 
houve consequências maio-
res. Ressaltamos que os 
médicos que estavam a 
bordo realizaram os pri-
meiros socorros, mas infe-
lizmente as vítimas foram 
a óbito. A PRF e o Corpo 

de Bombeiros foram acio-
nados e os profissionais 
de saúde da prefeitura não 
tiveram ferimentos. La-
mentamos profundamente 
o acidente e desejamos às 
famílias e amigos das víti-
mas nosso sincero acalen-
to neste momento de luto e 
dor”. (Assessoria/ PMTO).
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Gerais
Câmara da Indústria 

de Alimentos e Bebidas 
da FIEMG realiza 

última reunião de 2023

Empresários e líde-
res sindicais participa-
ram, na segunda-feira 
(11/12), da última reu-
nião do ano promovida 
pela Câmara da Indús-
tria de Alimentos e Bebi-
das da FIEMG. Durante 
o encontro, o presiden-
te do colegiado, Winicius 
Dantas, e a secretária exe-
cutiva do grupo, Liliane 
Ribeiro, relembraram os 
principais assuntos deba-
tidos pelo setor ao longo 
de 2023. Entre as pautas 
prioritárias, destaque para 
o Plano Estadual de Resí-
duos Sólidos, as conven-
ções coletivas de trabalho 
e a nova rotulagem de ali-
mentos, além de questões 
tributárias que têm im-
pactado o segmento. De 
acordo com Dantas, es-

ses tópicos continuarão 
em evidência em 2024.

Na sequência, o re-
presentante da área de 
planejamento estratégico 
da FIEMG, Rafael Gou-
vêa, apresentou informa-
ções sobre o Comitê ESG 
da Federação, implemen-
tado recentemente com 
o objetivo de contribuir, 
a partir dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sus-
tentável da ONU, para o 
fortalecimento da indús-
tria mineira. Mário Mo-
rais Marques, presidente 
do SindBebidas-MG e in-
tegrante do Comitê, res-
saltou a relevância do 
tema para o setor, seja pa-
ra empresas de pequeno, 
médio ou grande portes.

Em seguida, Lucia-
na Mundim, gerente de 

Assuntos Tributários da 
FIEMG, detalhou os des-
dobramentos da Ação 
Direta de Inconstitucio-
nalidade (ADI 5363), que 
questionou dispositivos da 
legislação estadual que de-
fi nem créditos presumidos 
e reduções de bases de cál-
culo de ICMS apenas para 
produtos mineiros. Na in-
terpretação do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
esses benefícios, basea-
dos na procedência dos 
itens, são inconstitucio-
nais. Para debater medidas 
para reduzir os impactos 
dessa decisão, a FIEMG 
formou um grupo de es-
tudos com representantes 
dos setores envolvidos, 
incluindo o de alimen-
tos e bebidas. (Caio Tár-
cia/ Imprensa FIEMG).

Faturamento e horas 
trabalhadas na 

produção voltam a 
crescer em Minas

Encerrada discussão do 
Regime de Recuperação 

Fiscal e do teto de gastos

O setor produtivo mi-
neiro apresentou desempe-
nho moderado em outubro 
em comparação a setem-
bro. O resultado foi divul-
gado na quinta-feira (7) e 
integra a Pesquisa Indica-
dores Industriais de Minas 
Gerais (INDEX). Nesse pe-
ríodo, de acordo com o es-
tudo, o faturamento cresceu 
1% e as horas trabalhadas na 
produção avançaram 0,6%, 
o que mostra recuperação de 
parte da queda registrada no 
mês anterior. Já o emprego 
fi cou estável e a massa sala-
rial caiu, infl uenciada pelo 
segmento de transformação.

Ainda segundo o levan-

Na Reunião Extraordi-
nária do Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) realizada 
na manhã desta segunda-
-feira (11/12/23), foi encer-
rada a discussão dos projetos 
do governador que tratam da 
adesão ao Regime de Recu-
peração Fiscal (RRF) e da li-
mitação do crescimento das 
despesas do Estado, o cha-
mado teto de gastos. O Pro-
jeto de Lei (PL) 1.202/19, 
que autoriza a adesão ao 
RRF, recebeu 58 emendas, 
enquanto o Projeto de Lei 
Complementar (PLC) 38/23, 
que fi xa o teto de gastos, re-
cebeu 57 (outras 217 emen-
das não foram recebidas, 
por decisão da Presidência).

Ambas as matérias re-
tornam agora à Comissão 
de Fiscalização Financeira 
e Orçamentária (FFO), pa-
ra análise das modifi cações 
sugeridas. Reuniões com es-
se objetivo já foram marca-
das para esta terça (12), às 

tamento, de janeiro a ou-
tubro, a indústria mineira 
apresentou resultados ma-
joritariamente positivos, in-
fl uenciados, sobretudo, pela 
melhora do poder de com-
pra das famílias, pelo mer-
cado de trabalho aquecido e 
pela desaceleração infl acio-
nária. Nos próximos meses, 

as taxas de juros ainda ele-
vadas deverão limitar uma 
performance mais robus-
ta da atividade industrial. 
Clique neste link e confi ra 
o estudo na íntegra: https://
www.fi emg.com.br/wp-con-
tent/uploads/2023/04/In-
dex_10_2023.pdf (Caio 
Tárcia/ Imprensa FIEMG).

11 horas e às 11h15. A ade-
são ao RRF visa à renegocia-
ção de dívidas com a União, 
calculadas em aproximada-
mente R$ 156 bilhões. De 
acordo com a proposta, o re-
gime de recuperação terá vi-
gência de nove anos, período 
durante o qual o governo terá 
que implementar uma série 
de medidas para alcançar o 
equilíbrio fi scal e fi nanceiro.

Já a proposta de teto 
de gastos foi desvincula-
da do projeto sobre o RRF, 

tramitando de forma inde-
pendente. A intenção do 
governo é limitar o cresci-
mento anual das despesas 
primárias, gastos para pro-
ver serviços públicos, man-
ter a estrutura do Executivo 
e realizar investimentos, à 
variação da infl ação, medi-
da pelo Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA). 
(Assessoria de Imprensa da 
ALMG/ Gerência-Geral de 
Imprensa e Divulgação/ Fo-
to: Guilherme Dardanhan).

Pesquisa Indicadores Industriais (INDEX) mostra que cadeia 
produtiva mineira apresentou desempenho moderado em outubro

www.diariotribuna.com.br

Ambas as propostas do governo receberam emendas em Plenário e 
retornaram à comissão de mérito, para análise das modifi cações sugeridas

Parlamentares discursaram sobre os prejuízos que o RRF traria 
e questionaram a força do governo para aprovar o projeto
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Gerais
Governo de Minas realiza 

pagamento do Piso 
da Enfermagem para 

hospitais filantrópicos

Com 3 votos a favor e 2 
contrários, comissão opina 
pela manutenção de Felipe 

Attiê na presidência da Funed
O Governo de Minas 

realizou, na quarta-feira 
(6/12), o pagamento de R$ 
27 milhões para cerca de 
120 prestadores filantró-
picos de serviços da área 
da saúde, referente ao Piso 
Nacional da Enfermagem. 
O montante represen-
ta um marco significati-
vo no compromisso em 
garantir o cumprimento 
dos direitos da categoria.

O executivo estadual 
é o responsável pelo re-
passe dos recursos após 
cálculo e transferência 
pelo Ministério da Saú-
de. O valor repassado às 
instituições filantrópicas 
é referente aos meses de 
setembro, outubro e no-
vembro, colocando em 
dia o pagamento do piso 
salarial dos profissionais 
da enfermagem desses es-
tabelecimentos no estado. 

“Esperamos assim 
que cada um dos presta-
dores consiga operacio-
nalizar o quanto antes o 
repasse para seus profis-
sionais. Também é im-

A Comissão Especial da 
Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) cria-
da para analisar a indicação 
do ex-deputado Felipe Jo-
sé Fonseca Attiê para presi-
dência da Fundação Ezequiel 
Dias (Funed) aprovou pare-
cer favorável à manutenção 
dele no cargo, na manhã de 
quinta-feira (7/12/23). O pa-
recer do relator, deputado Ar-
len Santiago (Avante), foi 
aprovado com três votos fa-
voráveis e dois contrários. 

Felipe Attiê, indicado pa-
ra o cargo pelo governador Ro-
meu Zema, já responde pela 
Fundação desde fevereiro deste 
ano. Mas, por determinação le-
gal, a indicação tem que passar 
pela validação do Legislativo. 
Após o parecer da comissão, a 
indicação segue para ser vota-
da em definitivo pelo Plenário. 

Situação de fábricas, 
laboratório e restaurante 
pautam questionamentos - 
Durante a reunião, conduzida 
pelo deputado Arlen Santia-
go, coube ao deputado Lucas 
Lasmar (Rede) e as deputadas 
Beatriz Cerqueira (PT), Bella 
Gonçalves (Psol) e Lohan-
na (PV), os questionamentos 
ao sabatinado. Lucas Lasmar 
e Ana Paula Siqueira, que ti-
nham direito a voto na comis-
são, votaram contrariamente à 
permanência de Attiê no cargo.

Em uma reunião marcada 
por denúncias de assédio fei-
tas por servidores da Funed, os 
deputados de uma Comissão 
Especial foram favoráveis ao 
nome de Felipe Attiê para o car-
go de presidente da instituição.

Conforme destacou o 
atual presidente, a Funed 
tem 116 anos de existência e 
atua em três frentes: labora-
tórios de análises clínicas e 
patológicas; pesquisa e pro-
dução científica; e indústria, 
complexo de produção de 
soros e medicamentos com 
várias fábricas (algumas de-
las fechadas há vários anos).

Lucas Lasmar quis sa-
ber sobre as obras no Instituto 
Octávio Magalhães, onde ha-
veria estacas suportando pare-
des há vários meses. Também 
questionou sobre a saúde fi-
nanceira da Funed, que es-
taria arrecadando muito e 
investindo pouco, segundo 
dados da própria instituição. 
Questionou, ainda, sobre o 
contrato de Parceria Público-
-Privada (PPP) envolvendo 
a fundação, e sobre a quali-
dade da comida servida aos 
funcionários no restauran-
te local, onde haveria mui-
tas baratas e outros bichos.

Felipe Attiê mostrou da-

portante destacar que hoje, 
no quinto dia útil, o Go-
verno de Minas efetiva o 
pagamento para os seus 
servidores referente ao 
Piso da Enfermagem", 
anuncia a secretária de Es-
tado Adjunta de Saúde, 
Poliana Cardoso Lopes.

Os servidores estadu-
ais receberam a assistência 
financeira complementar 
na quinta-feira (7/12). Os 
profissionais da Funda-
ção Hospitalar do Estado 
de Minas Gerais (Fhemig) 
receberam os valores refe-
rentes aos meses de maio 
a outubro de 2023; da 
Fundação Ezequiel Dias 
(Funed), Fundação He-
mominas, Universidade 

Estadual de Montes Cla-
ros (Unimontes) e Secre-
taria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública (Se-
jusp), os valores referen-
tes aos meses de julho a 
outubro de 2023; e da Se-
cretaria de Estado de Saú-
de (SES/MG) e Ipsemg, 
os valores referentes ao 
mês de outubro de 2023.

O valor destinado 
aos profissionais de en-
fermagem segue os crité-
rios estabelecidos pela Lei 
14.434/2022 e demais atos 
normativos do Governo 
Federal, observando o limi-
te dos recursos financeiros 
repassados pelo Ministé-
rio da Saúde, por meio do 
Fundo Nacional da Saúde.

dos de receitas e despesas da 
Funed, sem entrar em detalhes. 
Nesse ponto, o deputado Arlen 
Santiago pediu que as planilhas 
completas fossem encaminha-
das à Comissão de Saúde da 
Assembleia para análise. So-
bre o restaurante, Attiê disse 
que foi ele mesmo a denunciar 
a situação para a Vigilância Sa-
nitária. "O contrato atual não 
será renovado, estamos fazen-
do nova licitação", informou.

O indicado afirmou que a 
licitação para a reforma de to-
da a estrutura física do Institu-
to está em andamento. Sobre a 
Parceria Público-Privada, dis-
se que a Funed seria apenas 
parte do convênio maior, per-
tencente à Fundação Hospi-
tal de Minas Gerais (Fhemig), 
mas que a parceria é para aju-
dar a garantir a viabilidade 
econômica da fundação. Para 
Attiê, é preciso unificar e mo-
dernizar os laboratórios e se-
parar a parte de pesquisa da 
parte industrial, de produção 
de soros e medicamentos. Ele 
voltou a afirmar que assumiu 
a Funed com sérios proble-
mas estruturais e de gestão, que 
ainda está tentando resolver.

A deputada Bella Gon-
çalves destacou a importância 
da Funed para o País, questio-
nou se o indicado teria forma-
ção em ciências médicas e se 
seria mesmo o mais adequa-
do para o cargo. Quis saber 
também como está o envol-
vimento da Fundação no de-
senvolvimento da vacina Spin 
Tech, criada pela UFMG. O 
ex-deputado Attiê disse que é 
formado em economia e ad-
ministração, não em Medi-
cina, mas que também tem 
informação sobre saúde sufi-
ciente para dirigir a instituição.

Garantiu que foi um dos 
primeiros a estimular o Esta-
do a investir na vacina Spin Te-
ch, antes mesmo de assumir a 
Funed. Para os deputados de 
oposição, que fizeram os ques-
tionamentos, Felipe Attiê não 
respondeu a todas as perguntas. 
Doutor Paulo (Patriota), Dr. 
Mauricio (Novo) e Arlen San-
tiago se deram por satisfeitos 

com as explicações do gestor.
Denúncias de assédio 

moral e misoginia - Parte da 
reunião ainda foi ocupada com 
denúncias de assédio moral e 
agressões verbais que teriam 
sido praticadas por Felipe Attiê 
contra servidores da Fundação. 
A deputada Beatriz Cerqueira e 
o deputado Lucas Lasmar afir-
mam ter recebido inúmeros re-
latos de posturas desrespeitosas, 
de assédio e de misoginia pra-
ticados pelo atual presidente, 
desde o início de sua gestão. Fe-
lipe Attiê negou veementemen-
te todas as acusações, inclusive 
as de que haveria desrespeita-
do servidoras mulheres. "No 
meu gabinete há nove mulhe-
res, que eu escolhi pessoalmen-
te e coloquei lá. Como é que 
eu vou ser misógino?", disse 
ele. O dirigente da Funed tam-
bém prometeu processar quem 
está fazendo tais acusações. 

Houve ainda denúncia fei-
ta pela deputada Bella Gonçal-
ves de que, durante a fala da 
deputada Beatriz, o sabatinado 
teria feito gestos de desrespei-
to para com ela. As deputadas 
Lohanna e Ana Paula Siqueira 
mais os deputados Lucas Las-
mar, Ulysses Gomes e Lele-
co Pimentel (PT) repudiaram o 
que teria sido a postura de At-
tiê. "Isso aqui não foi uma sa-
batina, e a comissão corroborou 
com a postura totalmente ina-
dequada deste senhor", disse 
Beatriz Cerqueira. "Ele é total-
mente descompensado, espero 
que ele deixe de ocupar a presi-
dência da Funed o mais rápido 
possível", lamentou Lohanna. 

Diante de todos os ques-
tionamentos, Attiê negou que 
o gesto feito por ele em deter-
minado momento tenha sido 
direcionado à deputada Bea-
triz. Ele estaria discutindo de-
terminado assunto com um de 
seus assessores, no momento. 
O gestor disse que nunca hosti-
lizou ninguém na Funed. Mas, 
segundo ele, reconhece ter de-
sagradado alguns, pelo fato de 
cobrar resultado dos funcioná-
rios e ter acabado com o tra-
balho remoto na fundação. 
(Foto: Guilherme Bergamini).

Reunião de arguição pública foi marcada por críticas e 
questionamentos sobre a atuação de Attiê à frente da Fundação

ALMG: Reunião de Plenário é 
encerrada sem votação do RRF

A Reunião Ordinária de 
Plenário realizada na quin-
ta-feira (7/12/23) na Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) foi encerra-
da sem a votação do Proje-
to de Lei (PL) 1.202/19, que 
autoriza a adesão do Esta-
do ao Regime de Recupera-
ção Fiscal. A proposição, de 
autoria do governador Ro-
meu Zema, estava na pauta 
para discussão em 1º turno. 
O líder da Maioria, deputa-
do Carlos Henrique (Repu-

blicanos), disse que não há 
necessidade de se discutir o 
RRF neste momento, tendo 
em vista o andamento das 
negociações em Brasília que 
buscam alternativas para o 
equacionamento da dívida de 
Minas Gerais com a União.

Na quinta-feira (7/12), o 
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, anunciou que o 
governo federal vai solicitar 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) que o Estado continue 
sem pagar sua dívida com a 

União até o dia 31 de março 
de 2024. “Se isso está pacifi-
cado entre os Poderes, não há 
que se prosseguir com a vota-
ção do RRF neste momento”, 
argumentou o deputado Car-
los Henrique. Ele lembrou 
que o presidente da ALMG, 
deputado Tadeu Martins Lei-
te (MDB), juntamente com o 
presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco (PSD-MG), ne-
gociaram em Brasília uma 
alternativa ao RRF. (Fo-
to: Elizabete Guimarães).

Indicado tentou responder aos questionamentos dos deputados

Deputados contrários ao RRF defenderam a votação do projeto, para que a população 
conheça qual o posicionamento dos parlamentares sobre a matéria

Líder da Maioria argumentou que não há necessidade de 
prosseguir com as discussões enquanto se espera decisão do 

STF sobre dívida de Minas Gerais com a União
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Gerais
Sedese prorroga prazo de 

inscrição para curso de 
capacitação sobre Programa 
de Transferência de Renda

A Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimen-
to Social de Minas Gerais 
(Sedese-MG), por meio 
da Subsecretaria de Assis-
tência Social (Subas), em 
parceria com a Faculdade 
Polis Civitas, informa que 
as inscrições para o curso 
de capacitação sobre o Pro-
grama de Transferência de 
Renda foram prorrogadas 
até esta terça-feira (12/12).

O curso, que aborda 
temas essenciais relacio-
nados à gestão interse-
torial, territorialidade, 
acompanhamento fami-
liar e condicionalidades, 
é totalmente gratuito e 
feito de forma on-line. 
Composto por quatro mó-
dulos, cada um enfati-
za diferentes aspectos 
da transferência de ren-
da, em que se destacam 
o Programa Bolsa Fa-
mília e suas especifici-
dades, funções e ações, 
bem como a atuação in-
tersetorial e dos entes fe-
derados. A capacitação é 
uma oportunidade para 
profi ssionais atuantes na 
assistência social, educa-

ção e saúde, especialmen-
te aqueles envolvidos com 
o Programa Bolsa Família.

Este curso é destina-
do a gestores, conselhei-
ros, representantes dos 
usuários em conselhos e 
comissões, bem como a 
profi ssionais que atuam na 
rede socioassistencial, tanto 
governamental quanto não 
governamental do Sistema 
Único de Assistência Social 
(Suas). Isto inclui também 
os profi ssionais da saúde e 
educação envolvidos no Ca-
dastro Único (CadÚnico) e 
no Programa Bolsa Família.

Apesar de o início do 
curso ter sido em 18/10, os 
interessados que se inscre-
verem a partir de agora te-

rão acesso ao conteúdo já 
desenvolvido, disponibi-
lizado na plataforma após 
a liberação de cada módu-
lo. O encerramento do cur-
so está previsto para 18/12.

Para fazer a inscrição 
e ter mais informações, os 
interessados podem aces-
sar a landing page: https://
poliscivitas.com.br/sede-
se/. Todas as inscrições 
passarão por um proces-
so de análise. Após a con-
clusão será concedido o 
acesso ao curso. Em caso 
de dúvidas ou informações 
adicionais, entre em conta-
to pelo e-mail: atendimen-
to@poliscivitas.com.br ou 
pelo telefone: (41) 3015-
5559. (Foto: Pixabay).

Tribunal de Contas – MG 
analisa o seguro de vida 
coletivo e auxílio-funeral 

TCE multa gestores municipais por 
inadimplência no envio de documentos

Em sessão do Tribu-
nal Pleno realizada no dia 
6/12/2023, o Tribunal de 
Contas do Estado de Minas 
Gerais analisou as opções 
legais para a contratação de 
seguro de vida coletivo e 
o pagamento do benefício 
do auxílio-funeral em ór-
gãos públicos. O parecer foi 
no sentido de que o “segu-
ro de vida coletivo pode ser 
contratado, tendo como se-
gurados os vereadores e os 
servidores da Câmara Mu-
nicipal, uma vez que se tra-
ta de benefício de natureza 
indenizatória”. E informou 
também que o benefício do 
auxílio-funeral pode ser con-
cedido aos vereadores e aos 
servidores da Câmara Muni-
cipal, por se tratar de benefí-
cio de natureza assistencial.

O parecer da Corte de 
Contas foi emitido num proces-
so de consulta (nº 1.144.683) 
em sessão realizada sob a pre-
sidência do conselheiro Gil-
berto Diniz. A consulta foi 
respondida pelo conselheiro 
substituto Adonias Monteiro 
em um voto que foi aprovado 
por unanimidade. A consulta 
foi formulada por Wellerson 
Mayrink de Paula, presiden-
te da Câmara Municipal de 
Ponte Nova. O cargo do con-
sulente dá direito ao pedido 
de consulta, como previs-
to no artigo 210-B do Regi-
mento Interno do TCEMG.

Na primeira questão, 
ficou assim o parecer do 
Tribunal: “O seguro de vi-
da coletivo pode ser contrata-
do, tendo como segurados os 
vereadores e os servidores da 

Câmara Municipal, uma vez 
que se trata de benefício de 
natureza indenizatória, não se 
confundindo com o benefício 
de pensão por morte prevista 
no art. 40, § 7º, e no art. 201, 
V, da Constituição da Repú-
blica de 1988, que possui na-
tureza previdenciária, e não 
se submete, portanto, à veda-
ção prevista no art. 39, § 4º, 
da Constituição da Repúbli-
ca de 1988. Para a concessão 
do seguro de vida coletivo, é 
necessário que haja previsão 
em lei municipal ou em re-
solução, caso haja permissão 
na Lei Orgânica do Muni-
cípio para a Câmara Muni-
cipal legislar a respeito da 
matéria, previsão orçamen-
tária da despesa, autorização 
na lei de diretrizes orçamen-
tárias e realização de prévio 
procedimento licitatório”.

No outro tópico, essa 
é a resposta à consulta: “O 
benefício do auxílio-funeral 
pode ser concedido aos ve-
readores e aos servidores da 
Câmara Municipal, por se 
tratar de benefício de nature-
za assistencial e que decorre 
da autonomia administrati-

va, orçamentária e fi nancei-
ra do Poder Legislativo, a 
depender da política de ges-
tão de pessoal adotada no 
órgão. Para a concessão do 
auxílio-funeral, é necessá-
rio que haja previsão em 
resolução, previsão orça-
mentária da despesa, auto-
rização na lei de diretrizes 
orçamentárias, e observân-
cia ao princípio da preexis-
tência do custeio, previsto 
no art. 195, § 5º, da Cons-
tituição da República de 
1988.”. O Tribunal deci-
diu, ainda, “reformar pre-
julgamento de tese fi xado 
na Consulta n. 446054, re-
vogar prejulgamento de te-
se fi xado nas Consultas n. 
656385, 776313 e 887755”.

As íntegras das consul-
tas são disponibilizadas no 
Portal do TCE, através de 
vários acessos como o Diário 
Ofi cial de Contas (DOC), no-
tas taquigráfi cas e o TC- Juris. 
As respostas da Corte de Con-
tas possuem valor normativo 
e podem ser aplicadas em ca-
sos análogos. (Márcio de Ávi-
la Rodrigues/Coordenadoria 
de Jornalismo e Redação).

O Tribunal de Contas 
do Estado de Minas Gerais, 
através de sua Primeira Câ-
mara, aplicou multa de dois 
mil reais a quase 400 gesto-
res de órgãos e entidades da 
administração pública muni-
cipal por inadimplência com 
as remessas dos módulos de 
acompanhamento mensal 
e/ou balancete contábil do 
Sicom (Sistema Informati-
zado de Contas do Municí-
pio), relativos à data-base de 
30/06/2023. Na mesma de-
cisão, outros 49 agentes pú-
blicos receberam a mesma 
multa por falta do envio de 
relatórios exigidos pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal.

A decisão foi tomada 
na reunião ordinária do co-

legiado realizada na terça-
-feira (5/12/2023), sob a 
presidência do conselheiro 
Durval Ângelo, que também 
foi o relator do processo. 
Seu voto foi aprovado por 
unanimidade e incluiu um 
extenso relatório da área 
técnica da Corte de Contas 
que relacionou outras irre-
gularidades não passíveis 
de multas e também aler-
tas administrativos sobre os 
gastos de dinheiro público.

Na conclusão do voto, 
o TCEMG aplicou a multa 
a 164 municípios e um to-
tal de 202 órgãos e entida-
des da administração pública 
municipal que “não encami-
nharam, no prazo e na forma 
estabelecidos, os relatórios, 

documentos e informações 
referentes à data-base de 
30/04/2023, a que estão obri-
gados por força da Lei Com-
plementar n. 101/2000 e da 
Instrução Normativa deste 
Tribunal n. 03/2017, altera-
da pela INTC n. 02/2018”.

A mesma multa foi apli-
cada a dezoito poderes execu-
tivos e vinte e cinco poderes 
legislativos que deixaram de 
publicar o Relatório de Ges-
tão Fiscal (RGF) no prazo es-
tabelecido referente à mesma 
data-base. E também a seis 
poderes executivos que dei-
xaram de publicar o Relatório 
Resumido da Execução Or-
çamentária (RREO) no pra-
zo estabelecido.

A decisão do Tribunal 

tomou como base um rela-
tório de análise técnica dos 
dados informados pelos ju-
risdicionados nos Módulos 
de Acompanhamento Men-
sal (AM), Instrumento de 
Planejamento (IP), Balan-

cete Contábil e Demonstra-
ções Contábeis Aplicadas 
ao Setor Público (DCASP). 
O relatório foi elaborado pe-
la Diretoria de Controle Ex-
terno dos Municípios e pela 
Coordenadoria de Acom-

panhamento da Gestão Fis-
cal dos Municípios – CGF, 
conforme determinado pe-
lo organograma da Corte 
de Contas. (Márcio de Ávi-
la Rodrigues/ Coordenado-
ria de jornalismo e redação).

DIÁRIO TRIBUNA
(33) 9 8880-2410 (ZAP)
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Segurança Pública

Após denúncia Polícia 
Militar prende homem com 
arma de fogo em Araçuaí

Polícia Militar de Araçuaí 
recupera carro roubado 

em Belo Horizonte

Polícia Militar participa 
de webinário Campanha 

Laço Branco: homens pelo 
enfrentamento à violência 

contra as mulheres
A Patrulha de Pre-

venção à Violência Do-
méstica (PPVD) da 232ª 
Cia/ 19° BPM em No-
vo Cruzeiro participou 
do Webinário Campa-
nha Lanço Branco: ho-
mens pelo enfrentamento 
à violência contra as mu-
lheres, promovido pe-
la Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento So-
cial (SEDESE-MG), na 
quarta-feira (6/12), das 
14h às 16h30. O evento 
virtual teve como obje-
tivo o envolvimento dos 
homens na discussão e 
na prevenção da violên-
cia contra as mulheres.

O webinário promo-
veu a ideia de que a vio-
lência de gênero é um 
problema social geral e 
que todos têm um papel 
a desempenhar na sua eli-
minação. O evento reuniu 
profissionais que atuam 
na área de enfrentamen-
to à violência doméstica, 
sendo abordado o papel 
do homem no enfrenta-
mento à violência con-
tra a mulher e meios para 
que sejam desenvolvi-
das políticas públicas pa-
ra prevenção deste mal.

Também foi aborda-
do o papel fundamental 
dos grupos reflexivos para 

homens neste contexto de 
enfrentamento à violência 
doméstica, como é o caso 
do Projeto Luana em Novo 
Cruzeiro-MG. Juntos, em 
rede, somos + fortes. Equi-
pe PPVD: sargentos Tayse 

e Lopes. Fale com a Polí-
cia Militar: emergência li-
gue 190. Disque Denúncia 
Unificado ligue 181. Sigilo 
Absoluto. (Tenente Thal-
les Dohler Schutte, coman-
dante da 232ª Cia PM).

A Polícia Militar fazia pa-
trulhamento na cidade de Ara-
çuaí, no sábado (9/12), quando 
os militares receberam denún-
cia informando que um indi-
víduo estaria na posse de uma 
arma de fogo, que estaria sen-
do transportada em uma bol-

sa. Foi realizado rastreamento, 
e os policiais viram uma pes-
soa com características se-
melhantes às repassadas pela 
denúncia, e quando ele per-
cebeu a presença policial, jo-
gou um objeto na garagem 
de uma residência próxima.

A Polícia Militar recebeu 
denúncia, na noite de quin-
ta-feira (7/12), informando 
que um veículo clonado esta-
ria circulando em Araçuaí, e 
que o proprietário de veículo 
com características idênticas, 
residente em Uberlândia, es-
taria recebendo notificações 
em outros municípios, sem 
nunca ter saído da região de 
origem. Os militares fizeram 

rastreamento e localizaram o 
Fiat Strada sendo abastecido 
num posto de combustíveis 
da cidade, na avenida Bom 
Jesus, bairro Alto Mercado.

Em contato com o con-
dutor, 33 anos, ele disse aos 
policiais que adquiriu o au-
tomóvel de um homem que 
costuma fazer negociações na 
cidade, e que teria comprado o 
veículo sem consultar sua pro-

cedência. Foi realizada visto-
ria, e os militares constataram 
que o chassi havia sido adul-
terado, e que o veículo teria si-
do roubado no dia 10/5/2023, 
em Belo Horizonte. O con-
dutor foi preso e conduzido 
à delegacia de polícia judici-
ária, em Araçuaí, para medi-
das cabíveis. (Informações/
Foto: assessoria de comuni-
cação/ 70º BPM/ Araçuaí).

O 44º Batalhão de Polí-
cia Militar realizou solenida-
de, na manhã de quinta-feira 
(7/12), em Almenara, com 
objetivo de reconhecer os 
militares e colaboradores da 
instituição pelos relevantes 
serviços prestados à segu-
rança pública e pela contri-
buição na promoção da paz 
social do Vale do Jequiti-
nhonha. A solenidade militar 

comemorou ainda o encer-
ramento simbólico do ano e 
concedeu homenagens aos 
militares, Destaque Profis-
sional no segundo semestre 
de 2023, nas modalidades 
Operacional, Administra-
tivo e Motorista Padrão.

No evento teve ainda a 
outorga de Medalha de Mé-
rito Militar, homenagens 
aos parceiros e colaborado-

res, entrega do certificado 
de Voto de Congratulações 
concedido pela Assembleia 
Legislativa de Minas Ge-
rais aos policiais militares 
do 44º BPM e a entrega de 
troféus em reconhecimento 
às frações policiais que se 
destacaram na redução cri-
minal. (Informações/Fotos: 
assessoria de comunicação 
do 44º BPM/ Almenara).

44º Batalhão de Polícia 
Militar homenageia militares 

destaques e colaboradores

Verificado o que tinha si-
do jogado, os militares cons-
tataram que era uma pistola 
calibre 7.65mm, municiada 
com 8 cartuchos, além de 
1 bucha de maconha, 1 pa-
cote com cocaína, 1 balan-
ça de precisão e R$ 60,00. 
O homem de 28 anos assu-
miu a propriedade do ma-
terial e disse que estava na 
posse da arma de fogo pa-
ra se proteger de uma amea-
ça de morte que havia sofrido.

Ele foi preso e conduzido 
à delegacia de Polícia Civil lo-
cal, para os procedimentos de 
polícia judiciária. Ocorrência 
foi registrada na rua São Pau-
lo, bairro Alto Santuário. Equi-
pe: tenente Caldeira, sargento 
Marckyder, soldados Santos 
e Pedro Barbosa. (Informa-
ções Foto: assessoria de comu-
nicação/ 70º BPM/ Araçuaí).
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Publicação Legal
 EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÃO

Em consonância com os itens “A” e “B” e do pará-
grafo segundo do artigo 33 do Estatuto Social do SINDI-
CATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS 
DA CIDADE DE LADAINHA -MG-SINSEPLA, faço 
saber a todos que, no dia 09 de Fevereiro de 2024 no ho-
rário de 09:00hs às 17:00hs. serão realizadas as eleições 
para composição da Diretoria Deliberativa, Diretoria Ad-
ministrativa do Conselho Fiscal e seus respectivos suplen-
tes QUADRIÊNIO 24 de março de 2024 a 23 de março de 
2028. COM URNA NA SEDE DO SINDICATO, situado 
na Rua Neófi to Caldas, nº 198, e URNAS ITINERANTES 
na Cidade de Ladainha nos setores de trabalho onde se en-
contra os associados.Fica aberto o prazo nos dias 13, 14 e 
15 de dezembro de 2023 para registro de chapas. O sindi-
cato estará aberto para receber os devidos registros no ho-
rário de 09:00hs as 12:00hs nestes dias.  Os candidatos que 
não preencherem as condições estabelecidas por este esta-
tuto poderão ser impugnados por qualquer sindicalizado, 
no prazo de 03 (três) úteis a contar da data da publicação 
da relação das chapas inscritas. O sindicato estará aber-
to para receber as impugnações no horário de 09:00hs as 
12:00hs nestes dias. Este edital está devidamente publica-
do em jornal de circulação regional, em cumprimento das 
exigências legais do processo eleitoral.

Ladainha, 11 de dezembro de 2023.

SUBESCRITOR

Margaret Pereira Martins
Presidente do SINSEPLA

Gerais
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Aeroporto de GV já é 
da Infraero - Foi formalizado 
na semana passada pela Pre-
feitura e Infraero um termo de 
rescisão consensual da admi-
nistração do Aeroporto Coro-
nel Altino Machado. “Após 
muito diálogo, hoje nós po-
demos anunciar que foi feito 
o termo de rescisão da outor-
ga e Valadares não está per-
dendo nada, pelo contrário, 
agora devolvemos para Infra-
ero o aeroporto que ela já de-
veria estar tomando conta por 
ser Federal. A nossa expectati-
va é que com a expertise da In-
fraero ela consiga trazer mais 
voos regulares, com preços 
acessíveis e de novas compa-
nhias, esse é o nosso grande 
objetivo”, afi rmou o prefeito 
André Merlo. (Jornal da Ci-
dade – Governador Valadares)

Decreto protege árvo-
res em JF - Em Juiz de Fora 
oito árvores estão protegidas 
por decreto e não podem ser 
cortadas? Cada decreto mu-
nicipal protege uma árvo-
re em específi co. As normas 
foram publicadas ao longo 
de 1978 e 2006. Conforme 
a lei, essas árvores não po-
dem ser derrubadas em vista 
de sua “localização, rarida-
de, beleza ou condição de 
porta-sementes”. Ao todo, 
a cidade já teve dez árvo-
res imunes à corte, mas du-
as tiveram que ser retiradas 
devido ao risco iminente de 
desabamento. Uma delas era 
da espécie Guapuruvu e fi ca-
va no Colégio Santos Anjos, 
no Bairro Vitorino Braga. A 
outra era um cedro verme-
lho, na Rua Bady Gehara, 

no Bairro Ipiranga. (Tribu-
na de Minas – Juiz de Fora)

Fhemig abre mais de 40 
vagas - A Fundação Hospita-
lar do Estado de Minas Gerais 
(Fhemig) está com processos 
seletivos simplifi cados aber-
tos para contratação de profi s-
sionais em diversas unidades. 
Em Belo Horizonte, há editais 
para o Complexo Hospitalar 
de Especialidades (hospital 
Júlia Kubitschek e Alberto 
Cavalcanti); Administração 
Central e Instituto Raul Soa-
res. No interior, o Hospital Re-
gional Antônio Dias, em Patos 
de Minas, e o MG Trans-
plantes, em Uberlândia, tam-
bém estão com vagas abertas. 
(Andradas Hoje – Andradas)

Café de Minas conquis-
ta Nova York - Mais um café 
produzido em Minas Gerais é 
destaque internacional, rece-
bendo o prêmio “Best of the 
best”, na oitava edição do Prê-
mio Internacional de Café Er-
nesto Illy, durante um evento 
na New York Public Library, 
em Nova York. O café pre-
miado é da marca Guima Ca-
fé, do Grupo BMG, cultivado 

a partir da variedade MGS 
Paraíso 2, desenvolvida pela 
Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária de Minas Gerais (Epa-
mig). O Guima venceu três 
campeões nacionais de nove 
países, sendo avaliado por um 
painel independente, compos-
to por especialistas, em uma 
degustação às cegas de 9 ca-
fés dos 9 países fi nalistas. (Fo-
lha Machadense – Machado)

Cesta tem alta de 4,09% 
em Varginha - Neste início de 
dezembro, o índice da cesta bá-
sica em Varginha (ICB-Unis), 
medido pelo Departamento de 
Pesquisa do Grupo Unis e pe-
lo Geesul, apresentou alta de 
4,09% em comparação com o 
mesmo período de novembro. 
Destaca-se as fortes elevações 
ocorridas com a batata, feijão 
carioquinha, óleo de soja e ar-
roz. Já as quedas mais consi-
deráveis foram com tomate e 
farinha de trigo. Mesmo com 
essa elevação, ao considerar o 
período de doze meses, o va-
lor da cesta básica indica que-
da de -5,55% na cidade. Na 
primeira semana de dezem-
bro, o valor médio da cesta 
básica nacional de alimen-

tos para o sustento de uma 
pessoa adulta na cidade de 
Varginha está em R$611,23. 
(Gazeta de Varginha)

Nova Carteira emitida 
em Paraíso - A partir desta 
semana, moradores de São 
Sebastião do Paraíso já po-
dem solicitar a nova Cartei-
ra de Identidade Nacional 
(CIN), que vai substituir o 
antigo Registro Geral (RG). 
A CIN é um documento úni-
co e válido em todo o terri-
tório nacional, que unifica 
os possíveis números de re-
gistro que existam em cada 
um dos 27 estados da Fede-
ração. Além disso, a cartei-
ra também é digital e pode 
ser acessada pelo aplicati-
vo GOV.BR, após a emissão 
da versão física. O servidor 
da 2ª Delegacia Regional de 
Polícia Civil de São Sebas-
tião do Paraíso, Roney Vila-
ça, explica que a nova CIN 
traz diversas vantagens para 
os cidadãos, como a inclusão 
do CPF, do título de eleitor, 
da carteira de estudante, entre 
outros dados, em um só do-
cumento. (Jornal do Sudoes-
te – São Sebastião do Paraíso).

Rede de Notícias

A partir de agora começa o período de transição operacional com administração 
integrada entre os dois órgãos (Leonardo Morais PMGV)
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Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! 
Acesse nosso site e confira nossas ofertas 
Loja.certodistribuicao.com.br

É mais puro e rende mais!

Café
Muito mais sabor para o seu dia!  

para sua casa, 

Muito mais sabor para o seu dia!  Muito mais sabor para o seu dia!  

Da nossa cidade 
a sa sua casa, a, 

esse é da terra.


